

## Dernier regard sur les Floralies internationales de Montréal

Près de deux millions de personnes ont visité les Floralies internationales de Montréal qui ont eu lieu du 17 mai au 1er septembre 1980.

Au total, 23 pays représentant l'horticulture ornementale européenne, nord- et sud-américaine ainsi qu'africaine et asiatique y ont participé.

Quelques mois après la fin de cette exposition, il paraît intéressant d'en faire un bilan et de voir l'impact qu'elle a eu.

Le but des Floralies était, entre autres, de stimuler la recherche dans le domaine de la culture et de l'enseignement horticole, d'informer le public, de le sensibiliser aux problèmes de l'écologie et à l'importance qu'il y a pour l'homme de vivre dans un milieu naturel sain.

Les horticulteurs furent unanimes à reconnaître qu'un public mieux informé, plus exigeant mais aussi plus enthousiaste, une profession faisant connaissance avec ce qui se fait de mieux dans le domaine de l'horticulture ornementale, ont, grâce aux Floralies, créé un dynamisme nouveau au sein de cette industrie.

Mais ce but naturel pour une telle manifestation ayant été atteint, les organisateurs des Floralies internationales de Montréal doivent se réjouir tout particulièrement de ce que cette manifestation ait permis de redonner vie à un site extraordinaire, celui de l'Exposition universelle de 1967, rendre à nouveau pro-



Vue partielle du site du Canada à l'exposition extérieure.



De nombreux visiteurs ont admiré la présentation du Canada à l'exposition intérieure des Floralies.

ductif un investissement public datant de 1967, créer un parc floral qui pourra avec les années devenir une attraction touristique majeure dans l'Est de l'Amérique.

En outre, Montréal possédant l'un des plus importants jardins botaniques du monde, il sera possible non seulement d'y maintenir un parc floral, lieu de beauté et d'harmonie dont toute grande ville peut s'enorgueillir, mais aussi d'y faire revivre année après année un véritable musée des jardins du monde, où se retrouveront chaque été, comme durant les Floralies 80, les plus grandes traditions horticoles européennes, américaines et autres.

### L'impact des Floralies

Selon le directeur du Jardin botanique de Montréal et directeur technique des Floralies, M. Pierre Bourque, le concept même des Floralies avec son exposition intérieure à caractère spectaculaire et la création du parc floral permanent aura une influence considérable sur l'architecture de paysage et l'aménagement des villes canadiennes et américaines. Plusieurs associations professionnelles ont fait l'éloge des thèmes novateurs dégagés par les Floralies, notamment sa dimension internationale et sa dimension écologique.

(suite à la page 8)

## Répartition des étudiants étrangers

Les deux universités canadiennes accueillant le plus grand nombre d'étudiants étrangers (à temps plein) sont les Universités McGill et Concordia, toutes deux situées à Montréal.

En 1979, les services de l'immigration ont accordé 3 306 permis à des étrangers voulant étudier à McGill et 2 970 permis pour Concordia. L'Université de Toronto, qui à elle seule compte plus d'étudiants que les deux premières réunies, a admis, en 1969, 2 863 étudiants étrangers, ce qui la place au troisième rang.

Viennent ensuite, par ordre décroissant, les Universités de l'Alberta, (1 499 étudiants étrangers), du Manitoba (1 382), d'Ottawa (1 325), de Windsor (1 299).

### Répartition par provinces

De toutes les provinces canadiennes, l'Ontario est celle qui reçoit le plus d'étudiants étrangers (26 068, ou 45 p. cent). Suivent le Québec (12 695,22 p. cent), la Colombie-Britannique (10,6 p. cent), l'Alberta (8,6 p. cent) et le Manitoba (4,1 p. cent). Ensemble, les quatre provinces de l'Atlantique (Île-du-Prince-Édouard, Terre-Neuve, Nouvelle-Écosse et Nouveau-Brunswick) en comptent quelque 4,6 p. cent.

Selon les statistiques des services de l'immigration, le nombre d'étudiants étrangers au Québec augmente constamment depuis 1976.

### Pays d'origine

En 1979, le nombre de permis accordés à des étudiants étrangers par le ministère de l'Immigration était le suivant, par pays d'origine ayant envoyé 100 étudiants ou plus: Hong Kong 8 963; États-Unis 4 343; Malaysia 2 858; Iran 1 094; Inde 827; Nigeria 797; Trinidad et Tobago 724; Singapour 671; Venezuela 636; Indonésie 609; Grèce 596; France 563; Japon 551; Guyane 463; Mexique 377; Bermudes 320; Pakistan 311; Jamaïque 289; Ghana 253; République fédérale d'Allemagne 246; Liban 245; Kenya 221; Brésil 214; Australie 210; Côte d'Ivoire 198; Égypte 197; Bangladesh 184; Israël 184; Taïwan 179; Haïti 178; Bahamas 177; Arabie saoudite 174; Maroc 162; Algérie 153; Tanzanie 135; Turquie 135; Cameroun 131; Chine 123; Irak 122; Thaïlande 122; Sri Lanka 116; Suisse 104; Gabon 100.